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Reunión	CeIBA	Junta(s)	Directiva(s)	
Miércoles	1º	de	abril,	12hrs	

Zoom:	https://us04web.zoom.us/j/573803107 
	
Quórum:		
	
Junta	Directiva:	Alejandra	Rabasa,	Julia	Carabias,	Cristina	Cortinas,	Araceli	Vargas	
Mena,	Germán	González,	Enrique	Provencio,	Antonio	Azuela,	Gonzalo	Chapela,	Yosu	
Rodríguez.	
	
Nueva	Junta	Directiva:	Alejandra	Rabasa,	Xóchitl	Ramírez,	Elisa	Castro,	Mariana	Bellot,	
Sophie	Ávila,	Luis	Fueyo,	Santiago	Izquierdo	y	Roberto	de	la	Maza	(compromisos	
previos	impidieron	a	Lucía	Ruíz	participar).	Total:	16.	
	

	
	
	
Bienvenida.	
	
Enrique	y	Alejandra	comentaron	que	esta	es	una	reunión	entre	la	Junta	entrante	y	la	
saliente	para	mantener	la	comunicación	y	facilitar	la	transición,	ya	que	no	se	podrá	
realizar	la	Asamblea	General	prevista	para	marzo.	
	
1.	Antecedentes	y	rasgos	de	CeIBA.		
Julia	y	Enrique	destacaron	los	puntos	siguientes:	
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• CEIBA	es	una	Asociación	Civil	fundada	en	2001	enfocada	en	promover, realizar y 
difundir el examen de los temas ambientales desde la perspectiva del desarrollo 
sustentable. 

• Al paso de 20 años se sostiene con poco más de 150 asociados, de los cuales más de 
100 están participando: su gran activo y potencial es ese, las personas que la 
forman. 

• Ha mantenido un perfil propositivo y estratégico, no reactivo. 
• Ha podido transitar entre dos o tres generaciones. 
• Su composición es plural y multidisciplinaria, rasgos que se deben fortalecer. 
• Su mecanismo siempre ha privilegiado el consenso de los asociados y por ello no 

reacciona a lo inmediato. 
• La situación que ya prevalecía en lo ambiental, más la crisis múltiple en la que nos 

encontramos seguramente redefinirá los roles de las organizaciones: deberemos 
estar pendientes del cambio que se avecina y responder en consonancia. 

 
 
2.	Participaciones	individuales	y	propuestas.	
 
Se observa que una significativa fracción de los socios no están participando en las 
actividades de Ceiba, por lo que, 

a) Se acuerda realizar un análisis de las razones para incrementar su participación.	
b) Se	acuerda	buscar	un	mecanismo	de	promoción	para	una	participación	más	

diversificada	y	constante,	así	como	promover	el	pago	de	aportaciones	
estatutarias	para	sostener	la	actividad	de	la	AC.	

	
Se	hizo	un	reconocimiento	al	trabajo	voluntario	realizado	por	Germán,	lo	que	ha	
permitido	la	continuidad	de	las	actividades	de	la	asociación.	
	

c) Se	acuerda	organizar	un	foro	sobre	el	COVID-19,	no	solo	en	sus	aspectos	
inmediatos	sino	sobre	todo	en	sus	implicaciones	de	largo	alcance.	

d) Se	acuerda	realizar	un	análisis	territorial	de	los	asociados:	qué	hacen	y	dónde	
están,	cómo	incorporar	a	los	asociados	que	se	encuentran	en	los	estados	de	la	
República	y	desarrollar	mecanismos	para	que	puedan	incorporarse	a	las	
actividades.	

e) Se	acuerda	recurrir	más	a	organizaciones	donatarias	para	desarrollar	nuevos	
proyectos.	

f) Se	acuerda	formular	el	programa	o	calendario	de	trabajo	de	la	nueva	Junta,	a	
diferentes	plazos,	comenzando	por	las	tareas	inmediatas.	

	
La	asamblea	formal	no	se	podrá	realizar	pronto,	por	lo	que	

g) Se	acuerda	que	las	dos	Juntas	se	mantengan	en	comunicación	constante.	
h) Se	acuerda	solicitar	a	todos	los	asociados	que	actualicen	su	tarjeta	de	

presentación	y	CV	en	la	página	“Miembros”	de	CeIBA	y	aprovechen	el	
ciberespacio	que	ahí	les	corresponde.	
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i) Se	acuerda	considerar	la	posibilidad	de	realizar	una	asamblea	virtual	y	enviar	
un	comunicado	a	toda	la	Asociación	anunciando	que	como	no	se	podrá	realizar	
la	asamblea	presencial,	se	asume	la	votación	de	la	nueva	Junta,	y	se	comunican	
lo	tratado	en	la	reunión	de	las	juntas	entrante	y	saliente.	Si	se	realiza	la	
asamblea	virtual,	se	distribuirán	previamente	los	documentos.	

	
	
3.	Qué	hacer	ante	la	situación	de	emergencia	sanitaria	COVID19	
	

a) Se	acuerda	elaborar	un	mensaje	ante	el	complejo	panorama	que	
enfrentaremos.	Cómo	podemos	apoyarnos	en	nuestra	red.	Continuar	la	
iniciativa	de	Cristina	para	las	acciones	solidarias. 

	
	
4.	Decisiones	y	tareas	inmediatas.	
	
Considerando	que	tuvo	lugar	un	empate	en	número	mayor	de	votos	en	las	elecciones	
para	renovar	la	Junta	Directiva,	

a) Se	acuerda	que	la	Vicepresidencia	la	tenga	Xóchitl	los	dos	primeros	años	y	
Lucía	los	siguientes	dos,	del	periodo.	

Asimismo,	se	acuerda:	
b) Organizar	una	reunión	temática	semanal	abierta	a	la	participación	de	todos	los	

socios,	utilizando	Zoom,	en	la	que	alguien	exponga	en	15	minutos	y	se	discuta.	
Moderan	Alejandra	y/o	alguien	más	de	la	nueva	Junta	Directiva.	

c) Entregar	los	perfiles	que	sugirió	Germán,	de	la	nueva	Junta	Directiva,	para	la	
publicación	de	semblanzas	curriculares	y	propósitos	de	sus	miembros.	

d) No	abordar	en	la	reunión	de	hoy	las	tareas	de	organización,	administrativas	y	
otras;	se	abordarán	en	la	siguiente	reunión.	


